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蒋孝坤委员： 

您提出关于“校园食品安全”的提案收悉。经市教育体育局研究

办理，现答复如下： 

校园食品安全关系青少年身体健康，关系千万家庭幸福，关系社

会和谐稳定，关系国家和民族的未来。一直以来，我局高度重视学校

食品安全工作，认真贯彻落实习近平总书记关于食品安全工作的重要

讲话和指示批示精神以及市委、市政府工作部署要求，始终把保证学

校食品安全、保障学生健康成长作为重要职责，认真履职尽责，全市

校园食品安全工作呈现平稳健康发展态势。 

市教体局每年于春秋季学期分别安排两次督导检查，对学校食堂

中的不规范问题进行了督促整改。同时也发现过您在建议中提到的个

别学校对食品安全工作重视不够，托管经营的学校对餐饮托管公司缺

乏鉴别能力，从业人员对学校食堂卫生、操作规程、食品安全的相关

知识掌握不够，安全意识淡薄等问题。针对我市目前学校食堂情况来

看，大部分县区特别是国家营养餐试点县，米、面、油等大宗食品均

采用县政府统一招标、统一采购的模式进行，有利于保障学校食堂食

品安全，坚持学校食堂公益性原则。 
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您在建议中提到的“加大学校食堂建设力度”“做好宣传教育和培 

训工作”“加大监管力度”等问题均已引起市教体局的高度重视。针对

这些情况，市教体局将在今后工作中进一步提高对学校食品安全工作

的重视程度，督促各辖区教育行政部门严格落实食品安全规章制度，

把好食材进货验收关，认真做好食材统一配送的监督管理，建立问题

通报制度和问题整改台账，督促食材配送企业落实企业责任，严禁配

送伪劣变质食材。加强对学校食堂托管企业的监管，提高准入门槛，

督促供餐企业强化内部管理，规范工人操作行为，提升从业人员业务

素质，提高服务水平。根据国家、省、市近年对学校食堂的管理要求，

市教体局将继续推动学校食堂自主化经营，特别是国家营养餐试点县，

严禁以任何形式托管或变相托管。加强学校分管领导和食堂管理人员

业务素质，完善学校食堂内部管理，做好从业人员的安全培训，不断

强化学校食堂管理水平。市教体局将继续加强与市场监督管理部门协

同合作，加大对违规企业和学校的处罚力度，切实起到对学校食品安

全问题应有的限制作用。 

衷心感谢您对信阳教育体育事业的关心和支持，欢迎您继续对我

们的工作给予监督指导。 

主办单位：市教育体育局，联系人：顾德成，联系电话：6221658。 
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